
No le entregaban cuerpo por estar ilegal en Chile:

Madre venezolana por fin pudo llorar
y darle cristiana sepultura a su hijo
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Dos años sufriendo en Condominio Social

Denuncian grave
drama vecinal en
Jardines del Valle
Grupo de mujeres asegura que ya es imposible
soportar la violenta actitud de una vecina y su hijo

Son 30 mil familias afectadas:
Primera Sección
presenta rechazo
a propuesta de la
Segunda Sección
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feliz por arreglo
de galería Andes
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En Panquehue y Llay Llay
Claudio Gajardo
lanzó su libro sobre
José Miguel Carrera
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Municipios de la
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para ayudar a Viña
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Para víctimas en Viña del Mar:
Vecinos también se
hicieron parte en
campaña solidaria
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Plantel 2023:
Unión San Felipe
empieza a sumar
primeros refuerzos
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CAMPEONES DE LA SOLIDARIDAD.- El mega incendio en Viña del
Mar no dejó a nadie indiferente. Así, mientras los municipios de la pro-
vincia se unieron y coordinaron para colectar ayuda, algunas personas,
vecinos sanfelipeños, también hicieron su aporte. Es el caso del dirigen-
te de Curimón, Claudio Pantoja, quien facilitó sus furgones para llevar la
ayuda (colectada por la diputada Bello) a los damnificados. Por su parte
Marco Aguirre, el ‘Spider-Man’ sanfelipeño, junto a otros voluntarios ini-
ciaron su propia campaña, recolectando diferentes elementos que con-
currieron a dejar a Viña del Mar el mismo sábado 24 de diciembre (foto)
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Vecinas están desesperadas
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Sobre durmientes

Helmut Kauffmann Chivano
Dr. en Teología- Magíster en Liderazgo Pedagógico.

El ser humano auténtico

Estamos llegando a fi-
nes de año y tenemos que
hacer un recuento o pedagó-
gicamente hablando, una
evaluación de lo que nos ha
pasado en el transcurso del
año. Con la inflación galopan-
te a nivel mundial aparece la
cara de la pobreza o insufi-
ciencia financiera (en chileno:
«arréglatelas como puedas»
o «haz un emprendimiento»);
la esterilidad e impotencia,
así como abortos y otras
complicaciones en el área de
la reproducción, promociona-
da por la leyes de cada país
y la Agenda de la ONU-2030;
muchos que vuelven deprimi-
dos porque sus planes y pro-
yectos han fracasado (esto
último como una posibilidad
dolorosa de seguir apren-
diendo); enfermedades y do-
lencias, sobretodo afeccio-
nes crónicas y hereditarias;
muertes prematuras y muer-
tes por causas no naturales;
innumerables vidas con trau-
mas, siempre se va de una
crisis a otra; quebrantos men-
tales y emocionales; ruptura
de las relaciones familiares e
inclusive divorcios; materia-
lismo exacerbado a tener
más, descalificando a los de-
más.

El ser humano expresa
sus sentimientos, tenden-
cias, deseos, pensamientos
y decisiones en conformidad
con su identidad íntima y
esencial. Observamos que
muchas son las opiniones
que el hombre se ha dado y
se da sobre sí mismo. Diver-
sas e incluso contradicto-
rias. Exaltándose a sí mis-
mo como regla absoluta o
hundiéndose hasta la deses-
peración. La duda y la an-
siedad se siguen en conse-
cuencia. Esto sugiere que
todo intento del hombre de
autodefinirse a sí mismo y
con las fuerzas de la sola
razón y su ciencia, no son
suficientes. El hombre es un
misterio y lo experimenta y
la razón no alcanza a dar ra-

zón. La vida no es un ir pa-
sando, sino es una historia
que busca un sentido; sus ten-
dencias y aspiraciones están
destinadas a someterse al es-
crutinio de la conciencia que
aprueba o rechaza. En este
sentido la autenticidad es la
expresión de un ideal a con-
quistar de acuerdo a la ima-
gen del hombre integral que
la razón y la fe dibujan en la
conciencia.

Autenticidad del pensa-
miento mediante la convic-
ción. Significa estar conven-
cidos entre lo que se dice y
se piensa. La persona no au-
téntica en su pensamiento es
la que, por no estar conven-
cida de lo que piensa o juz-
ga, su hablar se convierte en
charlatanería. Por lo tanto, la
autenticidad de pensamiento
depende de la convicción vi-
tal acerca de lo que pensa-
mos o juzgamos.

La voluntad es una facul-
tad que nos permite alcanzar
nuestros fines; pero es ciega,
necesita lo que la razón le pre-
senta para poder actuar. En al-
gún caso la voluntad solo eje-
cuta externamente aquello con
lo que su interior no se identifi-
ca y entonces sobreviene la
mentira de la voluntad o la ac-
titud de inautenticidad. Cuan-
do vemos una persona cuyo
comportamiento es muy ines-
table, es porque su actuación
es sólo exterior, ya que su in-
terior va por otro sendero; es
decir, no hay coherencia, hay
falsedad, hipocresía. Es la per-
sona que actúa dependiendo
si la ven o no la ven, o la que
exige comportamientos a los
demás de los cuales ella no es
capaz de realizarlos. Es la per-
sona inauténtica.

Cuando la voluntad es
auténtica, entonces la perso-
na se decide por sus metas
con toda su existencia. Se ve
a esta persona aferrarse a la
decisión tomada especialmen-
te en aquellos momentos en
que peligra el ideal fijado y au-
menta por esa razón la inten-

sidad del querer: se quiere
entonces con todos los resor-
tes y todos los recursos a dis-
posición. Si quieres ser una
buena persona a carta cabal,
debes identificarte cada vez
más con un ideal que está de-
terminado por tus creencias
profundas.

Debemos jerarquizar los
sentimientos para que la vida
del espíritu y en general del
hombre, no sea caótica.
Cuando se deja curso anár-
quico a los sentimientos, la
vida de la persona se hace
caprichosa e imprevisible.
Cuando los sentimientos aca-
paran a la persona, el centro
de su personalidad se trasla-
da a la piel o al estómago, y
en este desahogo pueden lle-
var a remolque toda la vida
de la persona. No queremos
decir que hay que reprimir
todos los sentimientos pues
son parte integrante de la per-
sonalidad del ser humano,
deben existir, desarrollarse
ordenadamente. La clave del
éxito es saber jerarquizarlos
y desarrollarlos armónica-
mente.

El respeto humano y la
adaptación a lo que se espe-
ra de uno: vivir para el conven-
cionalismo. Es la triste vida del
mil máscaras. Ante el temor al
«qué dirán» o al «qué van a
pensar’» la persona está de-
notando ausencia de valor
personal, una gran inseguri-
dad. Se quiebra ante cualquier
comentario negativo y se sien-
te apoyada ante uno positivo,
sin distinguir la verdad que hay
en el uno o en el otro. Es ju-
guete del «qué dirán». ¿Podrá
una persona así asumir res-
ponsabilidades? ¡Imposible!

La persona es producto
del ambiente. Y con tal de no
esforzarse, se conforma con
lo que venga y de dónde ven-
ga. Quien se conforma con los
valores o antivalores que el
mundo le presenta, y no tiene
juicio crítico, cae en el confor-
mismo de las costumbres.
«Todo el mundo lo hace».

Sobre durmientes trasla-
daban la riqueza de Chile.
Sobre durmientes ferroviarios
corrían los niños –aunque
estaba prohibido–, sobre los
rieles se hacía equilibrio y –
los más audaces– bajo los
puentecillos  se instalaban
para ver qué llevaba el tren
por debajo, ignorantes de que
un escape de vapor pudiera
quemarlos. Nunca sucedió,
felizmente.

Sobre rieles y durmien-
tes corrían las locomotoras:
las ‘montañas’ con numera-
ciones correspondientes al
800. Las ‘Mikado’, del nú-
mero 700 y así hacia abajo,
de acuerdo con su tamaño
y potencia. Sobre las loco-
motoras iban los ferrovia-
rios, dos, maquinista y fogo-
nero. El maquinista condu-
cía y el fogonero alimenta-
ba con carbón de piedra el
fogón. Las cuestas exigían
del fogonero mayor trabajo
por la necesidad de mayor
presión y fuerza en las lo-
comotoras. Quien daba las
órdenes era el maquinista,
que no llegaba a ese grado
si no había recorrido antes
su propio trayecto desde
‘l impiador ’ (el que debía
mantener en buen estado la
apariencia exterior de la lo-
comotora tanto como sus in-
teriores, que incluía el fogón
al que debían introducirse –
una vez enfriada la máqui-
na– para retirar las costras
del carbón, cenizas y revi-
sar su estado). Los ‘limpia-
dores’ debían aprobar exá-
menes para postular al car-
go de fogonero de tercera
clase. También existieron
los ‘despertadores’, hom-
bres que especialmente de
madrugada debían llegar
hasta los domicilios del per-
sonal para despertarlos y
fueran a hacerse cargo de
sus trenes madrugadores.

La administración gene-

ral de ferrocarriles estaba di-
vidida en zonas. En los cen-
tros más importantes se con-
centraban  máquinas, perso-
nal  y autoridades. También
se contaba con una Escuela
con instalaciones apropiadas
para dictar clases con piezas
sobre mesones, partes impor-
tantes de los interiores de las
locomotoras, esas que el pú-
blico nunca vio. Allí impartían
sus clases los ingenieros que
explicaban el funcionamiento
de las locomotoras. La física
aparecía entre las asignatu-
ras exigidas y, obviamente, el
reconocimiento de cada pie-
za y su función. Luego llega-
ba el examen que decidía si
el aspirante estaba capacita-
do para ocupar el puesto si-
guiente. Triste era el día en
que alguno resultaba recha-
zado, pues no tenía otra op-
ción sino hasta el año si-
guiente, manteniendo duran-
te ese período la misma fun-
ción y el mismo sueldo.

Entonces, había fogone-
ros de tercera, segunda y pri-
mera. Lo mismo pasaba con
los maquinistas que una vez
llegados a la calificación de
‘primera’ podían conducir los
trenes de pasajeros. Ense-
guida y aprobadas nuevas
pruebas, podía optar al car-
go de Jefe de Casa de Má-
quinas, y más adelante al car-
go superior denominado ‘ins-
pector’. El inspector disponía
de un tren corto para cumplir
con su labor. En él iba su co-
che privado, dormitorio y co-
medor a la vez. Sus visitas no
resultaban tan sorpresivas
puesto que por medio del ‘se-
lector’ (teléfono exclusivo de
Ferrocarriles) se comunica-
ban  entre las estaciones
anunciando que ‘va inspec-
tor’.

Los trenes eran de diver-
sa índole y función: los había
de traslado de animales, cuyo
olor a estiércol era inconfun-

dible; los de carga diversa
entre los que destacaban  los
que transportaban madera en
troncos de largas dimensio-
nes, los de servicio interno
como los ‘lastreros’, encarga-
dos de proveer de ripio, pie-
dras y fierros, si eran nece-
sarios, para el mantenimien-
to de las vías, tarea que co-
rrespondía a los ‘matasapos’,
obreros que operaban gene-
ralmente lejos de las ciuda-
des golpeando y asentando
el material que con el tiempo
se había soltado entre los
durmientes. No era raro ver
a estos obreros trasladarse
en sus propios vehículos con-
sistentes en cuatro ruedas
con una tablero encima y un
freno de mano. Ellos, con la
fuerza de sus brazos, daban
impulso a ese carro de ‘ma-
tasapos’ y, si había necesi-
dad, aplicaban el freno en las
bajadas. Cuando era anun-
ciado el paso de un tren, es-
tos obreros eran capaces de
levantar ese carro y sacarlo
de la vía.

Como se ve, ser ferrovia-
rio consistía en una verdade-
ra carrera de conocimientos
y cumplimientos. No se acce-
día fácilmente.

Entre los trenes que qui-
zá nunca se verán estaba ‘el
flecha’; tres vagones de lujo
para la época, con dos moto-
res, uno en cada extremo, lo
que les permitía ir al Sur o al
Norte sin pasar por la ‘torna-
mesa’.

Las subdivisiones ferro-
viarias contaban de una sec-
ción llamada Tracción (trenes
que se mueven); Vialidad,
mantención de vías; Maes-
tranza, taller de reparaciones
y los conductores y sus ayu-
dantes, más personal de ofi-
cinas en cada estación. Eran
gente de corbata.

Y -–como dicen los abo-
gados– «esto es todo cuanto
puedo informar a Usía».
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Y proteger el trabajo de más de 30 mil familias afectadas:

Primera Sección del río Aconcagua lucha por restablecer equilibrio de la cuenca

La producción de paltas requiere una demanda
enorme de agua, alrededor de 2.000 litros por
un kilo de paltas. Eso es cuatro veces más que
las naranjas y diez veces más que los tomates.
(Fuente Greenpeace.org)

• «Tenemos 150 años de historia, in-
sistiremos en que se actúe con im-
parcialidad y no sequen nuestro Va-
lle» señalan desolados los dirigentes
de las 8 comunas de esta sección.-

El reparto del agua es un problema que está en franca ebullición, donde
cada día los ánimos se vuelven más ásperos...

Cumpliendo con el
plazo establecido, la
Primera Sección del
río Aconcagua envió
su rechazo a la pro-
puesta presentada por
la Segunda Sección,
«debido a la afecta-
ción que provoca en
30 mil familias y el
peligro que su conso-
lidación genere un
muy mal precedente.
Se propuso una alter-
nativa equilibrada,
similar a como venía-
mos enfrentando la
escasez hace 12 años,
donde la afectación es
para todos y no sólo
para la Primera Sec-
ción», aseguran diri-
gentes de las 8 comu-
nas afectadas.

Esta respuesta se
da luego de una re-
unión el día lunes en
el MOP con la DGA y
las demás secciones,
donde la Segunda Sec-
ción presentó una
propuesta que, si bien
flexibilizaba la situa-

ción producida por la
redistribución de la
DGA, bajando los m3
pasantes en San Feli-
pe, seguía perjudican-
do y afectando direc-
tamente a más de 6
mil usuarios, de los
cuales el 80% tienen
menos de 10 hectá-
reas, ya que sus cálcu-
los no consideraban la
realidad de la cuenca
ni la disponibilidad
efectiva de agua en la
Segunda Sección.  Lo
que se explicó con
múltiples razones -en
un recurso de reconsi-
deración presentado
impugnando la reso-
lución 1123- que la re-
distribución que está
haciendo la DGA no se
ajusta a derecho ni a la
realidad de la cuenca.

A su vez, los diri-

gentes de la Primera
Sección consideran
indispensable que se
fiscalice a la Segunda
Sección: la extracción
de agua que realizan;
exceso de drenes; el
trasvasije de aguas su-
perficiales a subterrá-
neas; su reparto, ya
que, teniendo agua,
produciendo en su in-
terior, no se entiende
que tengan zonas muy
secas y otras muy ver-
des, lo que evidencia
una incierta gestión
interna, donde a todas
luces no es justo per-
judicar a quienes han
resguardado el Valle
por décadas «Hoy, en
la Segunda sección
existen grandes plan-
taciones de paltos,
que han ido creciendo
descontroladamente
y no se han declarado
agotados. Es arbitra-
rio que se nos exija
subsidiar siendo no-
sotros otra sección y
fuente, donde cada
uno es responsable
del mandato que nos
otorga la ley».

La Segunda Sec-
ción se constituyó for-
malmente recién el
2013, es decir, 28 años
después de que el río

se había declarado
agotado. Para hacerlo,
según señalan sus
propios estatutos, fija-
ron como fuentes de
sus derechos los aflo-
ramientos, y el río Pu-
taendo, y los esteros
Catemu, Lo Campo y
Los Loros. A dicha fe-
cha, el río Aconcagua

estaba agotado, y, por
ende, no había dispo-
nibilidad del recurso
para inscribir nuevos
derechos. «Por lo que
no corresponde que
nos hagan cargar con
éstos, afectando a mi-
les de usuarios y sus
familias, los de la Pri-
mera, que han hecho

un correcto cuidado,
reparto y gestión del
agua», señalan sus di-
rigentes.

Por otro lado, se
presentó la posición y
defensa de la Prime-
ra Sección ante la Co-
misión de recursos
hídricos de la Cáma-
ra de Diputados.

11º 29º

11º 32º

12º 33º

12º 34º

12º 33º

EL TIEMPO                         Fuente: Dirección Meteorológica de Chile
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El Orfeón Aconcagua cerrará las actividades culturales de este año 2022

Francisco Alarcón, director del Teatro Municipal
de San Felipe.

• La fiesta es el viernes 30 en la Pla-
za de Armas de nuestra ciudad.-

Comienza la últi-
ma semana de este
año 2022 y está llena
de actividades cultu-
rales para despedir de
la mejor manera po-
sible este año. Talle-
res de danza, cine y
una verdadera fiesta
amenizada por el Or-
feón Aconcagua son
parte del espectáculo
que se vivirá durante
estos días en nuestra

ciudad de San Felipe.
El director del Tea-

tro Municipal de San
Felipe, Francisco
Alarcón, detalló que
el «martes 27 vamos a
estar con el taller de
Danza Clásica del de-
partamento de Cultu-
ra, a partir de las 6 de
la tarde, y el miércoles
28 con cine y la pelí-
cula ‘Lightyear’».

Asimismo, Alar-

cón destacó que «va-
mos a finalizar el
viernes 30, nueva-
mente en la Plaza de
Armas con una gran
fiesta de fin de año a
cargo del Orfeón
Aconcagua, y con esto

ya ponemos fin a las
actividades de este
extenso programa de
diciembre, el progra-
ma de Navidad que
ha organizado la
Municipalidad de
San Felipe».

Como siempre, las
actividades son com-
pletamente gratuitas
y abiertas a toda la co-
munidad de San Feli-

pe que quiera ser par-
te de este abanico de
iniciativas en el mar-
co del cierre del mes
de diciembre.

CRÓNICA
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Unión San Felipe feliz por arreglo de
galería Andes del Estadio Municipal

Eduardo Olivares, gerente de Unión San Feli-
pe. (Archivo)

Los trabajos deberían estar concluidos en el mes de febrero de 2023.

• Desde el Uní Uní esperan contar con
el recinto totalmente habilitado para
el inicio de la temporada 2023.-

Si bien aún no está
oficializado el inicio
de la temporada 2023
para Unión San Feli-
pe, se espera que sea
en el mes de febrero
cuando vuelva a rodar
la pelota. Es por esto
que además se espera
poder contar con el
recinto del Estadio
Municipal ya habilita-

do en su cien por
ciento, esto es, con la
galería Andes ya re-
parada en su totali-
dad.

En su momento,
la directora de la Se-
cplac de San Felipe,
Karina Rocco, se-
ñaló que «esa inicia-
tiva prosperó positi-
vamente en la Sub-

dere, nos ha emitido
la resolución de que
nos aprueba los re-
cursos y vamos a ini-
ciar el proceso de li-
citación para que lo
antes posible poda-
mos tener, de aquí a

febrero ojalá tener
materializada la re-
paración y la recupe-
ración de esa tribu-
na. Son 75 millones
de pesos, indudable-
mente que la recupe-
ración es la recupe-
ración del tablerado,
muy similar a lo que
hay en la parte prin-
cipal del estadio y
que dará seguridad a
las personas que
asistan al estadio».

Noticia que ha
sido muy bien recibi-
da en Unión San Fe-
lipe que espera poder
contar con el recinto
ya reparado en este
aspecto para el co-
mienzo del fútbol. El
gerente del Uní Uní,

Eduardo Olivares,
sostuvo que «lo pri-
mero decir que es una
muy buena noticia
que nos confirma lo
que nos había señala-
do la alcaldesa de las
gestiones que esta-
ban haciendo que nos
tranquiliza porque
siempre es bueno dis-
poner del estadio».

Asimismo, Oliva-
res agregó que «en-
tendemos que quizás
en las primeras fe-
chas del torneo no

esté terminado y te-
nemos que ver cómo
compaginamos que
existan obras dentro
del estadio con el he-
cho que se ocupe.
Trabajo que tenemos
que hacer, pero no es
razón para no ocupar
el municipal durante
todo el año».

Se espera que para
el mes de febrero ya
esté reparada total-
mente la galería An-
des del Estadio Muni-
cipal de San Felipe.

Claudio Gajardo lanzó su libro sobre José
Miguel Carrera en Panquehue y Llay Llay

Con motivo de su
gira por Chile, el es-
critor santiaguino,
Claudio Gajardo,
exhibió su trabajo li-
terario y musical,
‘Más que José Miguel:
Décimas para Carre-
ra’, en las bibliotecas
de Panquehue y Llay
Llay.

En este sentido,
este proyecto que ver-
sa sobre la vida y obra
del protagonista de la
Patria Vieja, fue apre-
ciado por el público
de estas comunas que
asistió al mencionado
evento cultural: «Mi
propuesta fue bien
acogida y sólo satis-

facción tengo de que
los concurrentes de
Panquehue y Llay
Llay la hayan conoci-
do y legitimado», re-
veló Claudio Gajardo.

En cuanto a los
detalles del número
artístico, el trabajo
del musicólogo san-
tiaguino consiste en

una guitarra tras-
puesta, afinada en Do
mayor, cuya propie-
dad sonora permite
acompañar sus déci-
mas que tratan sobre
las vicisitudes que
José Miguel Carrera
experimentó en vida.
«Mis décimas apun-
tan sobre el prócer
principal de la Patria
Vieja. Dentro de este
marco, estoy refirién-
dome a una figura y
a su concerniente
proceso político-his-
tórico que fueron
muy significativos
para la Independen-
cia de Chile», enfati-
zó el autor de ‘Más
que José Miguel’.

Finalmente Clau-
dio Gajardo, quien
viene realizando su
tour por todo el país,
sumado a su partici-
pación notable en la
Feria Internacional

del Libro de Santiago,
FILSA 2022, tuvo pa-
labras de gratitud
para el público de las
localidades señala-
das, así como tam-
bién para las organi-
zadoras: «Con mi
compañero de gira,
Francisco Carras-
co, ‘el poeta de la tie-
rra’, no tan sólo que-
damos complacidos

con la acogida que
recibimos del público
de Panquehue y Llay
Llay, sino también de
Gilda Hernández y
Gloria Campos, quie-
nes, respectivamente,
fueron las organiza-
doras que gestiona-
ron nuestra partici-
pación en dichos
eventos», puntualizó
Claudio Gajardo.

Claudio Gajardo exhibió su trabajo literario y musical, ‘Más que José
Miguel: Décimas para Carrera’, en Panquehue y Llay Llay.

Claudio Gajardo se encuentra en gira por Chile.
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Madre venezolana por fin pudo llorar y darle cristiana
sepultura a su hijo Liam que murió tras caer a una piscina

El menor Liam,
un angelito que
se fue al cielo.
(Imagen sacada
desde el
Facebook de
Funerales
Almendral
donde anuncian
su funeral).

Este día viernes
terminó la pesadilla
para Gilda, una jo-
ven madre de 23 años
de edad, de naciona-
lidad venezolana,
quien por fin pudo re-
tirar el cuerpo de su
hijo de 1 año 10 me-
ses desde las depen-
dencias del Servicio
Médico Legal de San
Felipe, y así poder llo-
rarlo y darle una cris-
tiana sepultura. No
podía realizar este
trámite  porque no
contaban con la docu-
mentación legal, te-

niendo en cuenta que
ella se encuentra ile-
gal en Chile, algo que
ella misma indicó pú-
blicamente.

La abogada de la
madre, Karen Rive-
ra, dijo este día vier-
nes pasado el medio-
día, que en ese mo-
mento se encontraba
la mitad de la familia
en las oficinas del Re-
gistro Civil «y la mi-
tad en el SML porque
nuevamente el SML
le había informado a
la funeraria, que ellos
se iban a colación y

que nosotros tenía-
mos que tomar una
hora para hacer el
retiro del menor, por
lo tanto no lo iban a
entregar el día de
hoy. Estamos acá con
gente de la Municipa-
lidad de Los Andes, la
directora regional del
Servicio de Migra-
ción se encuentra con
el resto de la familia
en el Registro Civil, y
la verdad que de acá
no nos movemos has-
ta que nos entreguen
a Lían», dijo.

Consultada sobre

la división familiar
para realizar los trá-
mites, la abogada ex-
plicó que «tuvimos
que dividirnos por-
que tuve que hacer un
procedimiento volun-
tario en el primer tri-
bunal civil de Los An-
des, donde hubo que
sacar una resolución
judicial para poder
acceder a la entrega
del menor, tuve que
hacer todo el trámite
de renunciar a los
plazos, legales y ya
me encuentro con la
sentencia firme y eje-

cutoriada en el Servi-
cio Médico Legal»,
señaló el viernes.

- ¿O sea ahora
que termine la
hora de colación?

- O sea no, la ver-
dad que intervinieron
muchas personas acá,
incluso la Directora
Regional de Inmigra-
ción, y les dieron la
orden de que si esto
no se ejecuta ahora
¡ya!, esto va a escalar,
por lo tanto toda la
gente se saltó su ho-
rario de colación, son
muy amables, y están
haciendo todo el pa-
peleo para entregar al
menor.

- ¿O sea hoy día
viernes se solucio-
na el problema,
abogada?

- Sí, nos lo lleva-
mos de acá a Lian, a
que ya tenga una cris-
tiana sepultura y su
madre lo pueda llo-
rar.

- ¿Hay una re-
solución judicial
en ese sentido?

- Sí, hay una reso-
lución judicial que la
obtuvimos hoy (vier-
nes) gracias a la vo-
luntad del magistrado
del Primer Juzgado
civil de Los Andes en
colaboración con Au-
rora que es una Con-
sejera Técnica del Tri-
bunal de Familia de
Los Andes.

Sobre el estado de
la familia del peque-
ño, nos dijo ese día
viernes que Gilda,

madre del menor fa-
llecido, «ella tuvo
muchas descompen-
saciones el día de
ayer (jueves), se en-
tiende todo lo que
está viviendo, noso-
tros como país hemos
hecho más difícil aún
toda la pérdida de su
hijo por nuestra bu-
rocracia, pero ya
ahora está acá, yo me
comprometí que no
nos vamos sin su hijo
y espero que así sea,
la funeraria ya se en-
cuentra en el SML y
esperamos que ella
pueda despedir a su
hijo como correspon-
de», dijo el viernes la
abogada.

Caber recordar
que el menor falleció
este día martes 20 de
diciembre en el Hos-
pital San Camilo, has-
ta donde fue llevado
luego que cayera acci-
dentalmente a una
piscina en su casa
ubicada en Villa La
Parva en Los Andes, y
muriera por inmer-
sión.

Decir finalmente
que el cuerpo del me-
nor Liam Gael Da-
vila Linares, de 1
año 10 meses,  fue re-
tirado este viernes
desde el SML y el sá-
bado se realizó su fu-
neral, siendo trasla-
dado al Cinerario Ca-
tólico La Recoleta en
Santiago, según lo in-
formado en la página
del Facebook de Fu-
nerales Almendral.

Municipios de la provincia de San Felipe
se unieron para ayudar a Viña del Mar

Con el fin de ayu-
dar a los múltiples
damnificados por el
dantesco incendio en
Viña del Mar, munici-
pios de la provincia de
San Felipe se unieron
y pusieron a disposi-
ción distintos puntos
de acopio para ir en
ayuda de los vecinos.

Como se sabe, de-
bido al gran siniestro
registrado se vieron
afectadas alrededor
de 500 viviendas, de
las cuales al menos
130 quedaron total-
mente consumidas
por el fuego, dejando
a un sinfín de familias
sin sus hogares ad
portas de Navidad.

La terrible catás-
trofe ha unido una vez
más a nuestro país en
pos de aquellos que
más lo requieren, rea-

lizándose una campa-
ña en todo el territo-
rio nacional con el fin
de reunir ropa, ali-
mentos no perecibles,
agua, leche, juguetes,
entre otros.

La provincia de
San Felipe no se que-
dó atrás y los munici-
pios de San Felipe,
Llay Llay, Panque-
hue, Putaendo, Santa
María y Catemu, des-
tinaron distintos cen-
tros de acopio en sus
respectivas comunas
para recolectar la ma-
yor cantidad de ayu-
da para los afectados
de Viña del Mar.

Con respecto a
San Felipe, el alcalde
(s) Hernán Herre-
ra y la Dideco María
Teresa Urbina,
confirmaron que se
puso a disposición la

propia Dirección de
Desarrollo Comunita-
rio ubicada en Maipú
376, como centro de
acopio para recibir la
ayuda de la comuni-
dad sanfelipeña.

«Hemos coordi-
nado con los alcaldes
de la provincia para
realizar una campa-
ña de colaboración
con nuestros vecinos
de Viña del Mar que
ha sido afectado por
este voraz incendio,
que ha arrasado con
más de 400 viviendas
como ha señalado el
gobierno. Es por esto
que se ha dispuesto la
habilitación de un
centro de acopio de
carácter comunal, tal
como ocurrirá en las
comunas de Putaen-
do, Santa María,
Panquehue, Catemu
y Llay Llay», confir-
mó Hernán Herrera.

Por el lado de Pan-
quehue, el alcalde
Gonzalo Vergara
confirmó la Bibliote-
ca Pública en el sector
La Pirca y el departa-
mento Social en la
Municipalidad, como
los centros de acopio
elegidos, a los cuales

estuvieron llegando
alimentos no pereci-
bles, agua, frazadas,
leche en caja, barras
de cereal, pañales
para niños y adultos,
toallas higiénicas,
desodorantes, entre
otras cosas de buena
calidad.

La Municipalidad
de Catemu hizo lo
propio, escogiendo el
Centro Polideportivo,
donde la ayuda de la
comunidad se hizo
sentir incluso en Na-
vidad, puesto que se
pudieron entregar
elementos para los
damnificados hasta
ayer domingo.

Finalmente, la
Municipalidad de
Llay Llay puso a dis-
posición la Dirección
de Desarrollo Comu-
nitario (Dideco), ubi-
cada en el mismo mu-
nicipio, como centro
de acopio para los ve-
cinos damnificados
del terrible siniestro
que azotó la ciudad
jardín. En el caso de
Llay Llay, sólo se ne-
cesitaron artículos de
aseo y alimentos no
perecibles.
Maximiliano Navarro B

El alcalde subrogante y la Dideco se refirieron a
la campaña con los demás municipios.
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Vecinos también se hicieron parte en campaña para Viña del Mar
El mega incendio

en Viña del Mar mo-
tivó a todo el país a ir
en ayuda de los miles
de afectados que dejó
el siniestro, el que
destruyó alrededor de
500 viviendas. Así,
mientras los munici-
pios de la provincia se
unieron y coordina-
ron para colectar ayu-
da (ver nota aparte),
algunas personas, ve-
cinos sanfelipeños,

también hicieron su
aporte.

Es el caso del diri-
gente vecinal de Curi-
món, Claudio Pan-
toja Catalán, quien
se manifestó muy

agradecido por haber
tenido la oportunidad
de ir con sus furgones
a dejar ayuda solida-
ria a los damnificados
en Viña del Mar. Ello
gracias a la invitación
que le formulara la
diputada Francisca
Bello.

En conversación
con nuestro medio
dijo que «efectiva-
mente logramos ir a
Viña del Mar a entre-
gar un pequeño apor-
te de agua mineral,
pañales, alimentos
no perecibles, unos
pocos juguetes. Pero
tengo que ser hones-
to y decirte que fue
una invitación que
me cursó la diputada
Bello para transpor-
tarle lo que ellos ha-
bían logrado reunir.
Fue mi pequeño gra-
nito de arena que yo
pude aportar a lo que
es esta gran obra so-

lidaria que hoy día se
está ejecutando, todo
Chile está en esto
apoyando a la gente
de Viña del Mar. Yo
puse mis máquinas al
servicio de la Diputa-
da totalmente gratui-
ta, se costeaba sólo lo
que era el combusti-
ble y los peajes», dice.

Según explicó fue-
ron en caravana a en-
tregar el aporte a la
campaña solidaria en
Viña del Mar; «esa fue
la realidad. Muy con-
tento, muy feliz, agra-
decer a la Diputada
como lo mencioné,
también en las redes
sociales, de haberse
acordado de este hu-
milde servidor públi-
co, Claudio Pantoja,
siempre apoyando las
distintas causas del
Valle y las que nos
afecten en el sector en
lo que corresponde a
nuestra región, así es
que muy feliz. Yo
agradezco la preocu-

pación de todos los
medios que me han
estado llamando, con-
sultando al respecto, y
esa es la realidad, que
logramos ir a entregar
ese aporte a Viña del
Mar y como siempre
lo he dicho, Claudio
Pantoja, su amigo y
servidor, siempre pre-
sente para ayudar y
aportar cuando así lo
requiera la ocasión»,
señaló.

‘SPIDER-MAN’
Por su parte Mar-

co Aguirre, el ‘Spi-
der-Man’ sanfelipeño
de ‘Aconcagua Even-
tos’, junto a Arturo

Silva de ‘Servicio
Mecánico Automo-
triz’ de Putaendo,
además de varios vo-
luntarios que se les
unieron, también ini-
ciaron su propia cam-
paña, recolectando
diferentes elementos
como mercadería,
agua, pañales, útiles
de aseo, etc., los cua-
les concurrieron a de-
jar a Viña del Mar el
mismo día sábado 24
de diciembre, entre-
gando la ayuda a los
afectados en el mismo
cerro, como así tam-
bién entregando en
centros de acopio de
la ciudad jardín.

• Dirigente vecinal agradecido de di-
putada Bello por haberle dado la
oportunidad de entregar ayuda a los
afectados. El popular ‘Spider-Man’
también realizó su propia campaña
de ayuda junto a otros vecinos.-

En una micro, junto a otros voluntarios, fue llevada la ayuda colectada
por ‘Spider-Man y sus amigos’ hasta la ciudad de Viña del Mar.

‘Spider-Man’ fue otro de los civiles que, por cuen-
ta propia y junto a otros vecinos, iniciaron su
propia campaña y acudieron a entregarla a los
afectados en Viña del mar.

Agua, pañales, útiles de aseo, etc., fueron entregados el mismo día sá-
bado 24 de diciembre, tanto a los afectados en el mismo cerro, como así
también en centros de acopio de la ciudad jardín.

Parte de la ayuda colectada por la diputada Francisca Bello y llevada
desde el Valle a Viña del Mar en furgones de Claudio Pantoja.

Claudio Pantoja entrevistado por la TV.

COMUNIDAD
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Unión San Felipe empieza a sumar
refuerzos para su plantel 2023

Se confirma como será el torneo
2023 de la Segunda División

Christian Cepeda es un experimentado defensor central argentino.

Camilo
Salda-
ña será
el
lateral
izquier-
do del
Uní
Uní.

Trasandino encontrará dos rivales más en su lucha por regresar a la
Primera B.

Dos jugadores de los cuales
no hay muchos antecedentes
previos en el balompié nacional,
pero de los cuales se espera
mucho, son los primeros refuer-
zos de Unión San Felipe para la
temporada 2023. Se trata del
lateral izquierdo Camilo Sal-
daña y el central argentino
Christian Cepeda.

Camilo Ignacio Saldaña
Inostroza tiene 23 años de edad
(13-07-1999). Salido de las fuer-
zas básicas de Palestino, el nue-
vo dueño de la banda izquierda
albirroja registra pasos por:
Santiago Morning, Rangers de
Talca y el AC Barnechea, su úl-
timo club antes de arribar al Uní
Uní.

Si bien es cierto Saldaña no
puede considerarse un gran
nombre, es indudable que habrá
que poner atención en lo que

pueda aportar al tratarse de un
jugador cuyas características son
conocidas por el nuevo estratego
unionista Germán Cavalieri,
con quien coincidió en Palestino.

En relación al defensor cen-
tral, se puede decir que se trata de
un elemento con experiencia a
raíz que a sus 31 años ha tenido la
posibilidad de vestir muchas di-
visas, tanto en su natal Argentina
como fuera de ella.

Nacido un 5 de febrero de 1991
en Posadas, Cepeda, quien también
fue dirigido por Cavalieri, hizo su
debut oficial en Arsenal de Sarandí
el año 2010, para después pasar el
2012 al Deportivo Merlo, y así ini-
ciar un periplo interminable que lo
llevó en las últimas temporadas al
fútbol profesional de Ecuador y
Bolivia, países en los que respecti-
vamente usó las tricotas de los clu-
bes Cumbayá y Royal Paris.

Si el año entrante Trasandino
quiere romper con la historia y
con ello regresar a la serie B del
fútbol profesional chileno, debe-
rá hacer las cosas de manera lo
más perfecta posible para achicar
los márgenes de error y poder ser
un animador central de una com-
petencia que será más complica-
da que en temporadas anteriores
debido a que se confirmó que se-
rán catorces los equipos que lu-
charán por el único ascenso a la
Primera División B del fútbol pro-
fesional chileno.

En la antesala a la Navidad se
dio a conocer los equipos partici-
pantes y las principales caracte-
rísticas del campeonato 2023 de

la Segunda División, partiendo
por el hecho no menor que se se-
guirá con las bases del 2022, es
decir Sub-25 con cinco excepcio-
nes, un ascenso a la B y dos a la
Tercera A, además de poner como
fecha tentativa para partir el últi-
mo fin de semana de febrero para
concluir en octubre.

El campeonato será animado
por: Deportes Concepción, De-
portes Limache, Deportes Lina-
res, Deportes Melipilla, Deportes
Rengo, Deportes Valdivia, Fer-
nández Vial, General Velásquez,
Iberia, Lautaro De Buin, Provin-
cial Osorno, Real San Joaquín,
San Antonio Unido y Trasandino
de Los Andes.
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AMOR: Lo malo de las aventuras es que
cuando salen a la luz terminan dejando mu-
chos heridos. SALUD: Controle las calorías,
pero si hace deportes será mucho mejor. DI-
NERO: Las buenas oportunidades no se re-
piten tan constantemente por tanto no las
desperdicie. COLOR: Negro. NÚMERO: 20.

AMOR: Hay personas que lamentablemente
no saben valorar lo que otros le han entrega-
do y tristemente no son merecedores de su
cariño. SALUD: Conduzca su vida con res-
ponsabilidad. DINERO: Cualquier ingreso
extra trate de guardarlo para terminar el año
con ahorros. COLOR: Crema. NÚMERO: 26.

AMOR: Hay un tiempo para tratar de arre-
glar las cosas y si esa persona no muestra
disposición entonces será tiempo de decir
adiós. SALUD: Le recomiendo que descan-
se más o de lo contrario puede ser peligro-
so. DINERO: Sea más proactivo/a y logrará
lo que sea. COLOR: Blanco. NÚMERO: 13.

AMOR: Confundir las cosas con esa amis-
tad le generará a usted más de un dolor de
cabeza. SALUD: El cansancio mental se re-
laciona con el exceso de trabajo. DINERO:
Puede disfrutar este día sin la necesidad de
gastar más de la cuenta. COLOR: Calipso.
NÚMERO: 5.

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343
San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203
Edificio El Comendador

Fono 342512343 - 342912543
San Felipe

Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386 al llegar a Grecia, Ñuñoa
   (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353,
   Paradero 4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
   TWITTER  @yolandasultanah

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes

de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a
18:00

Salinas 1373, 2º Piso Of. 203
Ed. El Comendador

Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)

Edificio Las Rosas - O’Higgins 640
Fono 342421902

AMOR: Una mala experiencia no debe fre-
nar su deseo de ser feliz. La vida siempre
sonríe al final de todo. SALUD: Preocuparse
de su apariencia favorece su autoestima y
eso también ayuda a que se sienta bien. DI-
NERO: Tenga cuidado en el trabajo. COLOR:
Rojo. NÚMERO: 24.

AMOR: El tiempo puede agravar todo si es
que demora más de la cuenta en tratar de
aclarar ese mal entendido. SALUD: Moles-
tias lumbares, tenga más cuidado en su pos-
tura o al hacer fuerzas. DINERO: Hay opor-
tunidades que no debe desperdiciar. COLOR:
Anaranjado. NÚMERO: 23.

AMOR: El tiempo mostrará si la relación que
está iniciando tiene proyecciones para el fu-
turo. Sea paciente y espere. SALUD: Cuida-
do con las infecciones a la piel. DINERO:
Preocúpese de que le queden algo de recur-
sos para sus proyectos postergados. CO-
LOR: Terracota. NÚMERO: 31.

AMOR: Puede estar buscando el amor en el
lado equivocado, analice bien la situación.
SALUD: No se altere por cosas que usted
no puede controlar. DINERO: Los gastos ex-
tra siempre pueden aparecer, pero por lo mis-
mo, debe tener siempre un plan de contin-
gencia. COLOR: Lila. NÚMERO: 1.

AMOR: Es tiempo de disfrutar del afecto y
unión que se ha forjado entre ustedes. SA-
LUD: Cefaleas por tensión. DINERO: Pien-
se, tal vez no es una mala idea independi-
zarse en lo laboral y así transformarse en
su propio jefe. Lo/a invito a considerar esto.
COLOR: Turquesa. NÚMERO: 9.

AMOR: De ese primer paso para que la re-
lación pueda resultar. SALUD: El mejorar la
salud no solo depende de la medicación,
también depende de su fuerza de voluntad.
DINERO: Cumplir cada compromiso pen-
diente antes que termine el año será lo im-
portante. COLOR: Violeta. NÚMERO: 12.

AMOR: Enfrentar sus problemas relaciona-
dos con el corazón es una actitud valiente.
SALUD: Las defensas pueden estar algo
bajas por causa del exceso de estrés. DI-
NERO: Si guarda para después, verá que
las cosas no serán en vano. COLOR: Rosa-
do. NÚMERO: 16.

AMOR: Las amistades son importantes y
estas tampoco se pueden dejar de lado.
SALUD: Tenga cuidado con accidentarse
producto de un descuido. DINERO: Día fa-
vorable para poner en orden las cosas y dar
ese puntapié inicial a los proyectos poster-
gados. COLOR: Café. NÚMERO: 17.
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Condominio Social ‘Jardines del Valle’:

Mujeres denuncian verdadero drama
vecinal por agresiva residente y su hijo

Acá las vecinas del Condominio Social ‘Jardines del Va-
lle’, Torre C, donde se suscita el problema vecinal.

Un verdadero drama
vecinal es el que se está vi-
viendo en el Condominio
Social ‘Jardines del Valle’
ubicado en Avenida Diego
de Almagro llegando a
Tacna Norte en San Feli-
pe, porque según denuncia
un grupo de vecinas, hay
otra residente que vive
junto a su hijo de condi-
ción autista, la cual las in-
sulta a toda hora con pa-
labras de grueso calibre.

Sandra Lazo  es la
presidenta del Condomi-
nio y en conversación con
nuestro medio dijo que lle-
van casi dos años viviendo
en el lugar; «y con proble-
mas con esta vecina que
primero fue ella, que se in-
yecta insulina, hace crisis,
pelea, sale ensangrentada
golpeando las puertas.
Hemos llamado a Carabi-
neros, hemos ido a hablar
con la gente encargada de
la Municipalidad, al Ser-
viu, y no nos han dado so-
lución en ningún lado. Y
por eso nosotros hicimos
esta denuncia pública, ya
que no encontramos solu-
ción por ningún lado», se-
ñala.

ESTÁN CANSADAS
«De verdad que esta-

mos cansados de escuchar
a esta señora y al hijo.
Ahora ella se excusa que
su hijo tiene autismo. Para
mí la persona que tiene
autismo no hace esa can-
tidad de crisis tan repeti-
tivas y tan agresivas, por-
que él ha salido con cuchi-
llas a amenazarnos, nos
grita improperios, tene-
mos niños chicos que escu-
chan garabatos, imprope-
rios de alto calibre. Y no
es nada que sea una vez en
el día, a veces es todo el
día, hasta las cuatro y
media de la mañana. No-
sotros estamos saturados
mentalmente e incluso he-
mos caído en el juego de
ella de contestarle, ahora
ya no porque la dejamos
descansar, pero ella no
nos deja descansar a no-
sotros e incluso nos tira la
basura acá en los pasillos.
Ella no paga aseo, no co-
opera en nada en la torre,
en nada, con suerte paga
los gastos comunes de acá
del condominio, y atrasa-
dos, no cumplen el regla-
mento de copropiedad,
dejan estacionada su moto
en cualquier lado, donde
primero pillan, y ellos se
excusan solamente con
garabatos y que van a

Carabineros que sí le to-
man las denuncias a
ellos», dice Sandra.

- ¿Dónde han llama-
do?

- La última crisis gran-
de que tuvo este joven, no-
sotros llamamos al Psi-
quiátrico y ahí nos dijeron
que por Carabineros po-
dían hacer algo. Llamamos
a Carabineros y ellos se ti-
raron la pelota, que no po-
dían hacer eso porque ha-
bía cambiado la ley, no sé.
Hablamos con ella, de
buena forma, muchas ve-
cinas le dijimos ‘por favor
vecina’ hágalo por él, há-
gale un favor a su hijo’. No,
no quiso y se fue en nega-
tiva, no hubo caso que el
niño fuera al Psiquiátrico,
y dijo que la salud pública
era mala, lo atendía parti-
cular. Personalmente ten-
go un hermano con esqui-
zofrenia, él también vive
acá, viene de repente, en-
tonces yo nunca he pasa-
do estos problemas con él,
y toma un montón de re-
medios al día. Mi mamá se
preocupó de hacerle todos
sus controles, mi hermano
ya es autosuficiente, él va
a solo a hacerse sus con-
troles y yo nunca he teni-
do miedo de dejarlo con

mis hijos. Pero ahora con
esta persona... Yo le dije
imposible que la salud pú-
blica, sobre todo la mental,
sea tan mala como usted
dice, yo lo estoy viendo en
directo con mi hermano.

Por su parte Mónica
Almarza, otra vecina del
lugar, reconoce que es
muy real lo que Sandra
Lazo dice; «porque esta
señora ya son dos años
estamos viviendo el mis-
mo problema, que las in-
sulta. Sandra Lazo un día
estuvo de pegarle, la em-
pujó, la vecina Francisca
Veas también tiene su ni-
ñito enfermo, yo también
estoy enferma; yo cometí
el error, sí lo digo, de ve-
nir yo a insultarla, ¿por
qué?, porque a mí me ope-
raron el día 17, me saca-
ron el útero, y yo por eso
vine y me puse agresiva,
porque yo estaba dur-
miendo y pegué el medio
salto y más encima esta
señora induce al niño, a
este niño lo amenaza con
cuchillo, con palos, por-
que yo he escuchado aba-
jo que le dice: ‘no mamá,
no mamá’. Imagínese, to-
dos los días a cualquier
hora, las mamás tienen
que salir con los niños
porque están asustados,
están muy asustados.
Han ido a todos lados,
Carabineros, todos, pero
aquí la protección es para
ellos y nosotros qué, la
demás gente, niños más
que nada, están vulnera-
dos los niños acá», dice.

En tanto Francisca
Veas, vecina que vive in-
mediatamente al lado de la
denunciada, nos cuenta
que ella tiene un hijo de 8

años, «que tiene asma,
constipación crónica seve-
ra, y está con un cuadro
depresivo a causa de todo
lo que está causando esta
vecina. Mi hijo tiene que
estar escuchando insultos,
gritos; nosotros vivimos
justo al lado de ella, enton-
ces todos los gritos que
hace se escuchan adentro
de mi departamento. Mi
hijo con los problemas que
tiene ha hecho crisis de
asma dentro de mi depar-
tamento, se ha hecho has-
ta ‘caquita’ por el puro sis-
tema nervioso. El cuadro
depresivo que mi hijo tie-
ne es pura causa de estrés,
mi hijo con 8 años está to-
mando antidepresivos sú-
per fuertes para poder so-
brellevar lo que se está vi-
viendo con esta señora».

- ¿Dónde han ido,
por ejemplo?

- Fuimos a Carabine-
ros, nos dieron un teléfo-
no de comunitaria, resul-
ta que el número nunca
existió. Nos dirigimos al
Serviu, a la municipalidad
donde dimos los antece-
dentes y todos no han he-
cho nada, incluso fuimos
a pedir hora con la alcal-
desa y en ese minuto nos
dijeron que para tres me-
ses más probablemente
podría atendernos. En-
tonces qué podemos hacer
en este caso, porque a la
larga, por ser en mi torre,
los niños ya no pueden
salir.

Es la torre C donde
está el problema con la
vecina Patricia Serón,
quien accedió a conversar
con nosotros y mañana
estaremos publicando sus
descargos.


